CAMPAÑA: "SI VAS A QUEMAR, QUE NO SEA TU BOSQUE"

ICF lanza campaña contra incendios forestales e inaugura Centro Regional de Operaciones Interinstitucionales Contra Incendios Forestales (CROIIF) en zona norte

San Pedro Sula. Con la finalidad de avanzar con las medidas de protección de los bosques, el Gobierno de Honduras, a través del Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal, Áreas Protegidas y Vida Silvestre (ICF), celebra la inauguración del Centro Regional de Operaciones Interinstitucionales Contra Incendios Forestales (CROIIF) de la zona norte.

El CROIFF consiste en un equipo interinstitucional que maneja las solicitudes de brigadas, equipo y personal de supervisión, planificación y coordinación de la movilización de recursos para la pronta respuesta, combate, extinción, control y liquidación ante el reporte de incendios forestales.

La inauguración y puesta en marcha del CROIIF, se realiza en cumplimiento al mandato institucional para la protección de los bosques con apoyo del Fondo Mundial para la Naturaleza, la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo (USAID) y el Servicio Forestal de los Estados Unidos.

El CROIIF será integrado por el ICF, Fuerzas Armadas, Municipalidades, COPECO, Aguas de San Pedro Sula, Dirección de Medio Ambiente de Villa Nueva, Alianza para la Seguridad Hídrica de San Pedro Sula, Bomberos, Mancomunidad de los Valles de San Pedro Sula, Manejo de Cuencas del Cajón, entre otras.

Desde la Región Forestal del Nor-Occidente del ICF que cubre la zona de Cortés y Santa Bárbara, se reportan resultados significativos en la protección y conservación de sus bosques, gracias a la estrategia que contempla labores de protección de 433 mil 671 hectáreas de bosque de la región, la implementación del sistema de monitoreo y herramientas como el mapa de susceptibilidad para orientar las estrategias y acciones de campo.

La estrategia de la zona norte, conjunta esfuerzos interinstitucionales con 61 cuadrillas de 20 instituciones unidas bajo el CONAPROFORH, regional, logrando atender el 92% de los incendios en los últimos años.

A nivel nacional, en este 2024, el Estado cuenta con un presupuesto de más de 74 millones de lempiras y más de 500 personas contratadas a nivel nacional, con más de 60 cuadrillas forestales, para actividades de prevención y combate que iniciaron actividades desde noviembre de 2023; a estas capacidades se suma la participación de los miembros del el Comité Nacional de Protección Forestal (CONAPROFOR), organizaciones y sociedad civil y comunidades.

Las acciones de protección, van de la mano con la coordinación y apoyo permanente de la Secretaría de Defensa Nacional (SEDENA), las Fuerzas Armadas de Honduras, el Comando de Apoyo al Manejo del Ecosistema y Ambiente (C-9), Cuerpo de Bomberos de Honduras (CBH), y el valioso voluntariado en las comunidades.

Durante la gestión de la presidenta, Xiomara Castro, se ha logrado la atención del 80 por ciento, de los incendios registrados, con una disminución del área promedio afectada por cada incendio forestal de 102.9 hectáreas a 73 hectáreas por incendio en 2023, para este año la meta

es reducir aún más los niveles de afectación de los bosques.

En Honduras, para la coordinación interinstitucional de atención de incendios forestales este año, se cuenta con la instalación de cinco Centros de Operaciones Interinstitucional contra Incendios Forestales (COIIF), ubicados en los municipios de Siguatepeque, Marcala, La Paz, Ocotepeque y Santa Rita Copán, para detectar, monitorear, despachar y atender los incendios y mejorar la capacidad de respuesta ante estos siniestros.

Desde el pasado año, ICF trabaja en 14 departamentos con alta incidencia de incendios forestales, con construcción de rondas preventivas, líneas negras a orillas de carreteras, reducción de combustible forestal con quemas controladas, comaleos a regeneración de pino y mantenimiento de caminos de acceso al bosque con el impulso del Programa Presidencial Padre Andrés Tamayo. La inauguración y puesta en marcha del CROIIF, fortalece las acciones del Plan Nacional de Protección contra Incendios Forestales 2024 (PNPCIF), presentado por el ICF basado en cinco líneas estratégicas;

- -La prevención y educación: Abarcara la sensibilización y concientización sobre efectos y consecuencias de los incendios forestales.
- -Fortalecimiento institucional y capacidad de respuesta: busca articular a los actores relevantes en la gestión del fuego para atender de forma oportuna los incendios forestales.
- -Participación social multisectorial: Con este apartado se pretende involucrar a los diversos sectores de la sociedad para abordar el desafío de proteger nuestros bosques y con ello nuestras fuentes de agua.
- -Legislación y aplicación del Marco jurídico: con ello se busca deducción de responsabilidades legales y disuadir el delito de incendios forestales, de manera imparcial y objetiva.
- -Gestión del conocimiento: es uno de los aspectos más fundamentales para abordarse en la campaña para la mejora continua, mejores prácticas, investigación científica e intercambio tecnológico en Las acciones de prevención se comenzaron a realizar con intervención de cuadrillas del ICF a través del Programa Presidencial Padre Andrés Tamayo (PPAT), desde noviembre del 2023, en puntos de alta susceptibilidad a incendios forestales, con el fin de reducir las acumulaciones de material combustible o maleza, arbustos y otros materiales inflamables que pueden dar inicio a un incendio.

La perspectiva climática para este año no brinda un escenario favorable en cuanto a altas temperaturas y reducción de precipitación, aumentando el riesgo de incendios forestales, por lo que se hace un llamado a la población a tomar conciencia sobre la protección de los bosques, a evitar incendios forestales y denunciar a quienes los ocasionan al 911.

Bajo el lema "Si vas a quemar, que no sea el bosque", el ICF, promueve entre la población acciones de sensibilización para prevenir los incendios debido a que, más del 99% de estos incidentes son causados por origen humano.